

Comisión mixta aprueba votar por separado cuota de merluza común

Parlamentarios rechazaron reabrir el debate luego de los datos erróneos entregados por el subsecretario Salas, quien ayer entregó nuevas cifras e hizo mea culpa.

Matías Gatica Lindsay

En medio de protestas de pescadores en Valparaíso y el Biobío, ayer en el Congreso se llevó a cabo la sesión de una comisión mixta para definir si se volvería a abrir el debate sobre el fraccionamiento de la merluza común, luego que el subsecretario de pesca, Julio Salas, entregara datos erróneos en la última instancia, cuando se aprobó el informe emanado por dicha comisión.

En la audiencia participaron Salas y el ministro de Economía, Nicolás Grau, quienes propusieron reabrir el debate sobre el fraccionamiento de la merluza común luego que la empresa PacificBlu aseguró que los datos entregados por Salas sobre que el sector industrial había consumido un 61% de su cuota en 2024 y no un 93% como reportan los registros oficiales de Semapesca eran errados.

Esos datos fueron considerados para que se aprobara fraccionar un 52% de la merluza común para la pesca artesanal y un 48%-12% menos que lo actual para el sector industrial y ayer el Ejecutivo



PABLO OVALLE (SASMENDI) / UNO NOTICIAS

La comisión volverá a sesionar en dos semanas y el Gobierno espera llegar a acuerdo antes.

planteó reabrir ese debate, sin embargo al no contar con unanimidad de los parlamentarios fue rechazado.

El presidente de la comisión mixta, Fidel Espinoza (PS), propuso dejar la cuota de la merluza tal como quedó dispuesta y que tanto la Cámara como el Senado se pronuncien por separado sobre el resto del proyecto; y en otra votación la cuota de merluza, lo que fue aprobado por seis votos a favor y cuatro en contra de parlamentarios oficialistas, que no concordaban con esto, al

igual que el Gobierno.

El senador PC Daniel Núñez aseguró que “estamos cometiendo un error de procedimiento y además estamos impidiendo generar un acuerdo. Me llama mucho la atención que en la mixta que buscamos acuerdos nos estemos precipitando”.

Tras la sesión el ministro Grau dijo que “el trabajo de la comisión va a continuar. En el caso de 21 pesquerías se ha llegado un acuerdo” y aseguró que “aún se puede llegar a un acuerdo en el caso de la merluza y ese va a ser el

trabajo que hagamos durante estas dos semanas, antes de la próxima sesión”.

En la comisión el subsecretario Salas entregó las cifras actualizadas de la cuota de pesca y dijo que “lejos de haber mala fe en esta materia, esto es claramente un error de forma y no le corresponde a otra autoridad asumir responsabilidad en esta materia, sino a mí como subsecretario”. Luego de la comisión dijo que el error fue por “una falta de actualización”, pero que ahora la comisión cuenta con la “información completa”.